

	L.	M.	M.	J.	D.		
Junio	3	4	5	6	7	8	9
1.940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

DIARIO MANABITA

Año VII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Miércoles 12 de Junio de 1.940.

| No 1912

Ejercitos Germanos Se Encuentran en las Proximidades de París

Capital Francesa ha sido Convertida en Verdadera Fortaleza.—Sus Defensores Anuncian Que Prefieren Verla Arrasada Antes que en manos de Alemanes

París.—La capital está virtualmente convertida en una gran fortaleza lista a resistir el ataque que de momento a momento se hace más cercano el retomar de los aviones nazis que vuelan sobre la ciudad aunque se arrojan sus bombas y el fuego de los satélites el evacuamiento de los niños, ancianos, mujeres, la salida interminable de convojes de guerra con la consigna de llegar cuanto antes al frente o morir, son las notas más patéticas de que la gran tragedia se acerca.

Un comunicado del alto mando francés anunció que el enemigo continúa su ataque escarmentado y que el General Weygand informó que tiene plena confianza de que pese a este violento ataque sus líneas resistirán formando un frente protector de París.

La ciudad capital del mundo entró hoy en un periodo crítico y el gobierno militar asumió el control de todas sus actividades. Las líneas telefónicas fueron cortadas, y el gobierno militar informó que está procurando hacer de París una ciudad fortificada lista para defenderse palmo a palmo, si es posible se defenderá casa por casa, calle por calle y en cada piedra el enemigo encontrará un defensor.

Un ligero pánico cundió en ciertos sectores cuando se anunció que ya los tanques alemanes llegaban a los bosques norte de París, estando los invasores prácticamente en la región de la capital francesa. Una gigantesca defensa se hará de París, ha dicho el comando y los nidos de ametralladoras, amplemento de grandes cañones, las trampas para coque tanques y carretillas, las barricadas que se hacen en cada calle, las trincheras y el aprovisionamiento total de los defensores de París, hacen presumir que si los germanos llegan a la capital ella se defenderá hasta el morir. El Gobierno militar declaró hoy que antes de entregar la ciudad, antes de que ella caiga en poder de los alemanes sus defensores preferirán verla incendiada y arrasada.

París.—Las fuerzas defensivas de París están efectuando un fuerte contra-ataque en su flanco izquierdo para evitar un tanto de la presión alemana

que hacen hoy casi dos millones de hombres desde el Canal de la Mancha hasta el bajo Sena. Se cree también que los alemanes están a 12 millas de París en el Marne.

Londres.—El Mayor Clement Attlee, que reemplaza a Churchill hablando en la Cámara de los Comunes dijo, que la rápida contestación de Roosevelt a la declaración de guerra por Italia está concebida en el discurso pronunciado en Virginia ante los jóvenes de América, ese discurso es digno de una gran nación y de un gran pueblo, es como si el día siguiente a la noche. Hitler y Mussolini se han unido en la lucha contra las democracias y ellos perderán la guerra. Certificó la actitud de Italia como la del chacal que se ceba en los despojos de su presa.

Círculos militares informaron que el gran ataque alemán está empleado todas sus fuerzas porque pasando esta batalla de París ganará la guerra, pero que los ejércitos aliados están defendiéndose heroicamente y que el enemigo se extenuará como lo probó en su doble ofensiva de ayer. Attlee dijo que las tropas franco-británicas que abandonaron Noruega y Narvik inutilizaron el puerto por algún tiempo destruyendo todo lo que podría servir al enemigo.

Los círculos dijeron que cerca de 60 u 80 divisiones italianas han sido movilizadas y que el papel de ellas será mejor bajo el mando alemán que el que hicieron la vez pasada bajo el mando italiano.

Berlín.—El alto mando informa que dos ejércitos franceses han sido inutilizados y destruidos. Nuestros fuerzas continúan su avance incontestable y varias divisiones aliadas han sido cortadas en sus comunicaciones y será aisladas peligrosamente. El Ejército alemán trata ahora de formar un nuevo gran saco en el que caerá el ejército francés para ser tratado como en la gran batalla de Flandes. El comando agregó que el objetivo o lema no es sólo la captura de París sino el aniquilamiento del ejército francés. Grandes secciones aliadas están en peligro en esta gran batalla de

Presidente de la Federación Nacional Regresa

Guayaquil, 11.—Regresó del sur el Presidente de la Federación Deportiva Nacional don Carlos Zavala Gangotena, después de lucida actuación en el Congreso Sudamericano de Fútbol que se reunió en Santiago de Chile, donde fuera designado Delegado por el Ecuador. El señor Zavala ha sido condecorado por la Federación Chilena, mereciendo múltiples agasajos por su brillante actuación, además ha conseguido que en diciembre nos visiten los dos mejores cuadros femeninos de basketball de Chile, y que el entrenador chileno de natación don Julio Moreno, acepte en principio el contrato para adiestrar a nuestros nadadores.

Servicio aéreo a Loja se inauguró ayer

Quito, 11.—A las 8 de la mañana se dirigió el avión de la Sedta a Loja aterrizando en Guayaquil a las 10, elevándose inmediatamente rumbo a Loja donde llegó a las 12 y media del día sin novedad, cubriendo así la primer etapa del vuelo a esa región. Mañana regresará con el itinerario Loja—Guayaquil—Quito.

Debe tomarse en cuenta Obras Públicas

Quito, 11.—De varias partes de la República llegan pedimentos a fin de que el Gobierno tome en cuenta principalmente las obras públicas cuando lleve el empréstito que hará el país al Banco Interamericano.

Solicitan Memorias

Quito, 11. El Encargado del Poder ha solicitado que a la brevedad posible los Ministros de Estado envíen las correspondientes Memorias para incluirlas en forma sintética en el Mensaje que enviará al Congreso.

Jefe de Zona de Guayaquil

Quito, 11.—El jueves, regresará por la vía aérea el Jefe de Zona de Guayaquil, quien conferenció hoy con el Ministro de Defensa Nacional en la casa de éste por enfermedad del Ministro.

París. Las líneas Weygand han sido empujadas hasta cincuenta millas al sur de París. Fuentes bien informadas dijeron que en un sólo día se hicieron prisioneros cincuenta mil soldados aliados.

Torneo Sudamericano de Tenis

Guayaquil, 11.—Argentino, Brasil, Chile, Bolivia, Ecuador, Perú, Colombia han pedido a la Federación Peruana de Tenis que los inscriba en la disputa por la copa Bartolomé Mitre que se disputará en el mes de setiembre próximo y que constituirá un verdadero torneo sudamericano de tenis donde concurrirán los mejores valores de cada república. Ecuador designó ya una delegación que la compondrán Francisco Segura Cano, Carlos Icaza Cornejo y Juan Aguirre Aviler. De conformidad con el sorteo hecho toca al Ecuador inaugurar el certamen en juego con los tenistas peruanos.

Dr. Córdova no dejará la Presidencia hasta Agosto 31

Quito, 11.—Se sabe que a fines del presente mes arribará a esta capital el señor doctor Carlos Arroyo del Río quien permanecerá en esta capital hasta la reunión del Congreso. En las esferas oficiales ha desaparecido por completo el rumor de que el señor Encargado del Poder dejaría el mando de la Nación el 10 de Agosto, pues en definitiva el señor Encargado estará en el poder hasta el 31 de Agosto fecha en que deberá entregar la Presidencia al candidato que declare electo el Congreso Nacional.

El Dólar Bajará de Cotización

Quito, 11.—El Gobierno de acuerdo con la política de defensa de la economía del país propenderá a rebajar el dólar procurando estabilizar el valor de la moneda nacional que estará respaldada por gran cantidad de divisas provenientes del empréstito que hará Estados Unidos. Muy probablemente el dólar será fijado en 15 sucres.

Informes especiales de Jefes de Secciones

Quito, 11.—Los Directores de Obras Públicas, Correos, Telecomunicaciones, entregaron al señor Ministro de Públicas los informes especiales que deberán constar en el que el Ministro presentará al Congreso.

Reglamento para Control de Giros

Quito, 11.—El Consejo de Ministros sesionó esta noche tratando sobre el Reglamento del Control de Giros aprobado por el Consejo de Administración del Banco Central. El Reglamento será aprobado en otra sesión, debiendo entrar en vigencia inmediatamente.

Nuestra Insistencia...

para que Ud. pida y consuma siempre **KOLA CHAMPAGNE** de nuestra fábrica, tiene 2 finalidades: Primero: procuramos cuidar de su salud insinuándole tome una buena gaseosa; Segundo: deseamos que usted ayude a una industria netamente manabita. La Exposición Interprovincial de Manabí, al dar medalla de Plata al Stand, en el cual solo se exhibía Kolas de nuestra fabrica, justifica el primer punto; en cuanto al segundo, Ud. es suficientemente inteligente para comprender la importancia que tiene para Manabí el desarrollo de sus industrias.

La Proveedora de Santa Ana

Exclusivistas: En Portoviejo, señor Galo Calderón En Jipijapa, señor Simón Gonzalez. En Sucre, señor Félix López

POLVO FACIAL **Blanco y Negro** DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS **Compañía General de Comercio y Mandato.**

DIARIO MANABITA

Año VII | Portoviejo, Junio 12 de 1.940. | N° 1912

El Conflicto Europeo y la Actividad Económica Americana

LA presentación de Italia en el teatro del belicismo europeo, ha venido a plantear nuevas complicaciones a la economía mundial y particularmente a la de los países de América que establecieron y cultivaron fuertes relaciones comerciales con las principales nacionalidades del otro lado del Atlántico. La guerra, el azote de mayor dimensión que pueden sufrir los pueblos, ha roto el lazo fecundo de la vida económica y ha aislado no sólo a los grupos beligerantes, sino también a los continentes del universo.

HASTA hace dos o tres días, la posición neutral de Italia mantenía, aunque débilmente, el enlace mercantil entre América y Europa. Era la potencia que ofrecía puntos más favorables para la supervivencia de las relaciones entre el hemisferio de occidente y el mundo civilizado de oriente. Era el rincón de esperanza que las tierras colombinas miraban complacidas tratando de engañar la realidad que comenzaba a dibujar sus contornos en el Mediterráneo, esa realidad que hoy ha alcanzado los lineamientos sombríos de la hecatombe, y que ya no es materia de discusión o examen, porque se la ve y se la siente en el fervor de la lucha.

CON la participación de Mussolini en el conflicto, los países de América han perdido las posibilidades de la negociación comercial con Europa. I si bien queda aún la neutralidad de los pueblos ibéricos, esa neutralidad ofrece tan graves peligros, que todo acercamiento a la península de los Pirineos implica un golpe de aventura del que pueden surgir incalculables daños. Es la hora de preguntarnos si ya los Estados americanos han tomado las precauciones necesarias para enfrentarse a las nuevas modalidades de la Guerra. Porque la Primera Reunión de Ministros de Hacienda, efectuada en Guatemala en noviembre del año pasado, no hizo otra cosa que enunciar recomendaciones, trazar, como si dijéramos, las líneas de futuras y reales actitudes gubernativas; pero hasta hoy todo se mantiene en una posición teórica que a nada conduce y que nada puede hacer en favor de la solidaridad económica americana, que es el grito de defensa con que hay que inundar los territorios de este hemisferio.

NINGUN continente de la tierra posee la ventajosa situación de América. Su larga extensión en el plano de los meridianos, la ha hecho abarcar todas las zonas climatológicas y producir casi todos los frutos. En esa misma extensión, se hallan ocultos inagotables yacimientos minerales; hay energías aprovechadas y también energías latentes. América es un pedazo de Geografía convertido en pedestal de un anhelo común, de una tradición histórica irrompible y fuertemente eslabonada. Al amparo de estos factores, nos preguntamos cómo no ha de ser posible que se edifique una economía continental que, destruyendo barreras aduaneras, libertando el cambio de los agentes negativos que operan para hacerlo hostil y gravoso en muchos países, permita a los americanos bastarse por sí solos y aprovechar las circunstancias actuales para un impulso orientador y sustentador de efectivo progreso? Sentimos no conocer la obra que la Unión Panamericana haya realizado para satisfacer el interés de la Conferencia de Guatemala en la pronta solución de algunos problemas, pues, de otra manera, sería éste el momento de insinuar a tan respetable entidad una tarea de urgencia o si quiera la enuncianción de una conducta que puedan aplicar armónicamente y solidariamente los Gobiernos de las veintuna Repúblicas de América.

HEMOS llegado al punto en que las naciones del Continente deben bastarse a sí mismas, propendiendo las unas a satisfacer las necesidades de las otras, sin antagónicas posiciones y haciendo del Americanismo no una simple doctrina política sino una emoción perdurable de desinterés y cooperación. Para que los frutos de la tierra tropical vayan a alimentar a los pueblos y a las industrias de las zonas atemperadas, y que los de éstas concurren a los mercados de aquélla, creando el estado de la mutua dependencia y de la obligación solidaria.

NATURALMENTE, esto no podrá realizarse sin la coordinación de las voluntades gubernativas de las Repúblicas, que debe crear el momento propicio para la discusión y efectivación de las medidas. Al respecto, debemos traer a la memoria que la Conferencia de Ministros de Hacienda, constituida en Guatemala, aprobó la resolución de que Quito sea el lugar de sesiones de la Segunda Reunión, facultando al Gobierno del Ecuador y al Consejo Directivo de la Unión Panamericana precisar la fecha de convocatoria. Ciertamente que nuestras dificultades económicas y políticas son un obstáculo poderoso para llegar al cumplimiento de aquella disposición, pues, ni contamos con suficientes recursos para presentar dignamente a la capital de la República y a las ciudades del tránsito, ni gozamos de una paz efectiva, afirmada en la regulación jurídica del Estado. Así no es posible traer a casa a elementos extraños del Continente, pues, se corre el riesgo de perderlo todo: hasta el respeto de las naciones hermanas. Quizá sea lo prudente formular una excusa irrevocable ante el Directorio de la Unión Panamericana, a fin de que el Ecuador no asuma las responsabilidades que pueden derivarse de un aplazamiento de la Segunda Conferencia, en esta hora de complejos problemas y de acechanzas inquietantes. Tal vez se haya silenciado la iniciativa de reunión por parte de los Gobiernos amigos, por consideraciones especiales al del E-

Impida ser vencida por la "Mala Estrella".
Ella no existe cuando se realizan esfuerzos bien encaminados!

Las Amas de Casa -- las Señoras que dirigen el hogar -- las damitas que se inquietan por el futuro -- pueden decidir acerca de un futuro venturoso colaborando con el esposo, los hermanos o hijos, en la práctica sana de comprar cada sábado su billete para participar en los sorteos semanales de la Lotería de Guayaquil. Para el 29 de Junio próximo hay un

PREMIO MAYOR de:

S. / 60.000

El Billeto Entero S/. 6.-
COMPRELO HOY.

Para Este Sábado: **S/. 24.000** PRIMER PREMIO
LOTERIA DE GUAYAQUIL.
— LO HARA RICO A USTED —

Poder Judicial

JUZGADO 1° del CRIMEN.

Habiendo sido capturado Washington Hurtado, contra quien existe orden de detención en el juicio que se le sigue por heridas a Mariana Piedra Urquiza, se giró la boleta para su encarcelamiento.

Se giró la boleta respectiva, para encarcelar a Hugo Rampani, quien ha sido remitido de Quito a órdenes del Juzgado, sindicado de abuso de dineros públicos cuando desempeñaba el cargo de Jefe de Identificación y Dactiloscopia de la Provincia.

Por haber cumplido la prisión impuesta, se puso en libertad a Jorge Farfán, sentenciado por robo a Francisco Mora.

Concluido el sumario, pasaron al señor Fiscal, las causas de presos que se detallan: Contra Laura Avila, Jeremías Villamar y Hugo Moreira, por robos a Juan Mauro García, Francisco Merchán y Homero Andrade, respectivamente.

Previa fianza carcelaria, fue puesto en libertad Adolfo Guevara, sindicado de heridas a Felipe Molina.

JUZGADO 2° del CRIMEN.

Se inició auto cabeza de proceso contra Carlos Cepeda y Enrique Almeida Naveda, Tenientes Políticos de Pedro Pablo Gómez y Campozano contra los carabineros y civiles que les acompañaban, por robo de ganado a José del Carmen Cercado.

Se ordenó al Intendente General de Carabineros, haga conducir con las debidas seguridades a órdenes del Juzgado al Teniente Político de Juleuy Estuardo Vázquez, por haberse negado a comparecer a pesar de las constantes notificaciones que el Juzgado le ha hecho para que conteste cargos en el juicio que se le sigue por prisión arbitraria a José Antonio Toala.

Se llamó a juicio plenario a Estuardo Santana por heridas a Colón Merchán Esa por infracción del Art. 489 inc. 2° del Código Penal.

Actividades Políticas

Junta Liberal Cantonal.--Presidencia.--Circular N° 1.--Montecristi, Junio 6 de 1940.

Señor Director de "Diario Manabita", Portoviejo.

Me es muy grato participar a usted que Junta Liberal Radical de este Cantón, en Junta General del día de ayer, previa convocatoria, quedó constituida así:

Presidente, el suscrito; Vice-Presidente, señor Heliodoro Menocal B.; 1° vocal, señor José Claudio Delgado B.; 2° vocal, señor Juan Isaac Santana; 3° vocal, señor José Isaac Santana; 4° vocal, señor Teodoro León S.; 5° vocal, señor Manuel Onofre Triviño.

SUPLENTE

1° vocal, señor J. Virgilio Pesantes; 2° vocal, señor Alfredo Menocal B.; 3° vocal, señor Telésforo Delgado M.; 4° vocal, señor Alfredo Mera Melo; 5° vocal, señor Manuel Honorio Palma; 6° vocal, señor Carlos Manuel Alvia; 7° vocal, señor Leopoldo Delgado M.

Tesorero, señor Maximino Delgado Véliz; Secretario, señor Maximino Delgado Cantos; Prosecretario, señor Félix Claudio Delgado T.

De cuyo particular ruego a usted tomar debida nota.

De usted muy atte. S. S.,
Segundo Eugenio DELGADO.

cuador; pero es del caso demostrar al mundo americano que nuestro país ha valorado exactamente la gravedad de esta hora y que, ante ella y las dificultades de orden interior, declina el honor que le concediera la Primera Reunión de Guatemala, expresando la urgencia de tomar resoluciones definitivas, inaplazables.

PENSAMOS que esta conducta merecería las simpatías de los pueblos de América y allanaría los senderos para concluir un programa de cooperación económica que salve al Continente de los peligros que lo amenazan.

Conferencia sobre el café

POR EL EXPERTO CAFETERO COLOMBIANO
SEGUNDO LUCINDO VIDAL, AL SERVICIO DEL
CONSORCIO DE CENTROS AGRICOLAS
DE MANABI

ALGO DE HISTORIA DEL CAFE

Más de mil años hace que el café se usa en el mundo como bebida, pues el escrito más antiguo que habla de su empleo data del año 900.

Al finalizar el siglo dieciocho, los cafés eran una institución pública firmemente establecida en todas las grandes ciudades de Europa. En París, Londres y Berlín, los cafés han constituido el refugio favorito de muchos hombres célebres y las grandes figuras de la política, la filosofía, la literatura y las artes en el siglo XIX fueron asiduos devotos del café. También las grandes ideas se han forjado en el ambiente de un café.

EXTENSION DEL CULTIVO DE CAFE EN EL MUNDO

En 1696 los holandeses introdujeron el cultivo del café en la isla de Java. Semillas del café de Java fueron traídas al jardín botánico de Amsterdam en 1706. Una de las plantas nacidas de estas semillas fue cuidadosamente empacada y ofrecida como regalo a Luis XIV. Este café fue cultivado en el Jardín de Plantas de París y cuidado personalmente por el Rey. En 1723 el capitán francés Gabriel de Clieu trajo a la isla de Martinica unos pocos cafetos hijos del café de Luis XIV. Cuentan que en este viaje escorrió a bordo el agua potable quedando sólo la necesaria para el Capitán, quien la compartió con sus cafetos.

En 1715 se introdujo el cultivo del café en Haití y Santo Domingo y de ahí al resto de la América.

CONDICIONES QUE SE DEBE TENER EN CUENTA PARA PRODUCIR CAFE SUAVE

Factores hereditarios, climáticos, edafológicos, métodos de cultivo y beneficio desde la cosecha.

NECESIDAD DE AUMENTAR EL CONSUMO DE CAFE EN EL ECUADOR

En este momento en que todos los países hacen esfuerzos por defender su economía, y en que entre nosotros se discute idéntico problema y se presentan cada día nuevas fórmulas, muchas completamente fantásticas, es de actualidad excepcional el asunto que va-

mos a tratar en esta conferencia.

En primer lugar, es evidente que no existe la fórmula única que resuelva de un sólo golpe todos los problemas relacionados con la actual situación del Ecuador en cuanto a lo económico, como no existe el remedio único o la panacea que cure como por encanto todas las enfermedades.

El alivio de la situación económica sólo puede lograrse mediante un conjunto de medidas encaminadas principalmente a intensificar la producción nacional y a sustituir mediante el producto de nuestro propio esfuerzo, gran parte de aquellos artículos que nos vienen del exterior y cuyo pago influye necesariamente en la balanza comercial y en la consiguiente salida de oro del país. Entre los artículos, cuyo consumo debería intensificarse entre nosotros está en primera línea el café, por las múltiples razones de conveniencia nacional que vamos a exponer en seguida.

En tres formas principales podemos considerar el consumo del café entre nosotros, a saber: el café tomado con leche, como ideal para el desayuno en todos los climas, para todas las constituciones y para todas las edades; el café tinto, como digestivo irremplazable después de las comidas y como estimulante sano y eficaz de actividad física e intelectual; y el café en forma de bebida fresca o helada para combatir el calor, la sed y la sofocación, bajo el doble aspecto de refrescante y estimulante.

EL CONSUMO DEL CAFE EN OTROS PAISES

En otros países que no son productores de café y que por lo tanto

¿Sangran Sus Encías?

Encías Sangrantes, Dolor en la Boca o Pérdida de los Dientes indican que Usted sufre de Piorrea o alguna Infección Bucal que tarde o temprano hará que sus dientes caigan y que puede además causarle trastornos reumáticos y cardíacos. Amosan acaba con las encías sangrantes desde el primer día, acaba con el dolor en la boca y afianza prontamente los dientes flojos. Se ofrece bajo garantía inquebrantable de que Amosan debe devolver el bienestar a su boca y salvarle los dientes o le devolveremos su dinero al retornar Usted el paquete vacío. Pida Amosan en cualquier farmacia hoy mismo. Nuestra garantía lo protege.

Para Piorrea, Infecciones Bucales

A V I S O

La Corresponsalia y Agencia de EL GLOBO, de Bahía de Caraquez, a cargo del señor Publio A. Falconí Pazmiño (Falpas), en esta capital, se halla situado en la calle "Morales", en la casa del señor Joaquín Cedeño Vinces, frente a la Casa Cuna.

Portoviejo, Junio 9 de 1940.

to tienen que adquirir este grano, muy caro, consumen más café que nosotros, porque han visto grandes resultados medicinales, alimenticios, terapéuticos y estimulantes. Nosotros estamos muy por debajo de varios países no productores, en cuanto se refiere a consumo.

NECESIDAD DE PROPENDER AL CONSUMO DE PRODUCTOS NACIONALES

Esta situación de los países productores es tanto de extrañar se cuanto que nosotros podemos conseguir el grano a más bajo precio, en tanto que las otras bebidas que se usan en sustitución del café, como el té, etc., no sólo son caras, sino que están hechas a base de productos importados que implican una salida de dinero del país.

De suerte, que por razones de economía doméstica y por razones de economía pública, el café debería ser preferido en los países productores y sustituir otras bebidas extranjeras, que son caras.

HIGIENE DE LA BEBIDA

El obrero no debe usar bebidas alcohólicas como guarapo o chicha. Estos verdaderos venenos le perturban gradualmente el organismo, hasta aniquilarlo. Debe usar siempre café y agua de panela en horas de trabajo y en la comida. El uso inmoderado de bebidas fermentadas, especialmente los guarapos que acostumbran en algunas regiones, está minando la salud y llevando a la ruina a gran número de obreros rurales.

El café, que, como ya se dijo, es a la vez un gran estimulante del cuerpo y del espíritu, constituye la única bebida que puede reemplazar eficazmente el uso del alcohol o cualquier otro estimulante nocivo.

No produce el café la depresión ni el desarreglo orgánico que a la larga traen otros estimulantes; y como lo ha demostrado la experiencia en muchos casos colectivos e individuales, la única manera de que un individuo abandone el vicio del alcohol o no sienta necesidad de éste, si es que el atavismo u otras circunstancias cualquiera hacia él lo

Oficina de Higiene

El señor Comisario Municipal, comunicando a este Despacho que, de acuerdo con lo ordenado por el señor Médico de Higiene, previa la correspondiente información sumaria, ha sentenciado con las penas de cinco días de prisión y Sesenta Sucesos de multa, al Celador de la Casa de Rastro de esta ciudad, Filiberto Cevallos, y al sacrificador de chanchos Augusto Alcívar, por haber resultado autores del degüello de un puerco muerto por enfermedad, y cuya carne en estado de putrefacción permitieron introducirla al mercado de esta ciudad para su expendio, pero que no se realizó este intento porque el señor Médico, personalmente, constató

inclinen, es mediante el uso del café.

En Colombia tenemos casos muy claros en el Departamento de Antioquia y norte de Santander, en los cuales se han logrado eliminar en gran parte el uso del aguardiente y el del guarapo, respectivamente, mediante el incremento del consumo del café. Y ejemplo de cómo el café reemplaza de manera inapreciable las bebidas alcohólicas en los habitantes de las ciudades lo tenemos palpablemente en Bogotá, Medellín, Manizales, etc.

En todas partes los hacendados deben procurar que sus trabajadores en lugar de la chicha, el guarapo, o el aguardiente, consuman un poco de café en las horas del trabajo, y de esa manera lograrán mantenerlos en magníficas condiciones físicas, así obtendrán un trabajo más eficaz y de rendimiento.

En observaciones hechas se ha visto que el peón que consume café en las horas de trabajo aumenta un rendimiento de 20 a 40 por ciento.

Advierto a esta noble ciudad que todas las parroquias están entrando por nuestros métodos modernos, en cuanto a café se refiere y que ésta no puede quedarse atrás.

Lucindo DELGADO Vidal, Experto Cafetero Colombiano, al servicio del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí.



DISTRIBUIDORES:
Laboratorios TOFIS
GUAYAQUIL

l caso a su debido tiempo, prohibiendo la venta de la expresada carne. Cevallos y Alcívar han sido juzgados de acuerdo con el artículo 52, e inciso primero del artículo 89 del Código de Policía Sanitaria vigente.

El señor Médico de Higiene, personalmente, efectuó visita al Penal "Tomás Larrea", de esta ciudad, recetando a veinte reclusos enfermos.

Labor Cafetera en Sucre

Sucre.—9.— Se encuentra en esta parroquia el técnico cafetero colombiano señor Lucindo Delgado Vidal, enviado por el Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí, en loable labor en beneficio del cultivo y aprovechamiento del café. El técnico se encuentra favorablemente impresionado de la clase del café, asegurando que es uno de los mejores del Ecuador, igualmente ha manifestado que el agricultor de estos sectores sabe aprovechar en forma eficiente los métodos modernos para industrializar el café, asegurando un brillante porvenir a esta Zona cafetera. El señor Delgado Vidal es muy consultado diariamente y atiende con amabilidad y dotes de alta comprensión granjeándose las simpatías generales, siendo muy agasajado por todos.

CORRESPONSAL.

ATENCION !

No deje jugar a los niños con la tierra ni con los perros, al menos láveles bien si lo han hecho.

Gasolina, Kerosene, Petróleo, Flit, Kreso, Aceites, Grasas, Pinturas i todo lo que Ud. necesita para su carro encontrará en la Estación de Servicio de ALFREDO HADDAD. La Estación que Ud. necesita ocupar para sus propios intereses.

KEROSENE. Trayendo su envase le venderemos por mayor y menor a **PRECIOS jamás vistos** **ALFREDO HADDAD.**

"VICTORIA" :- HOY En Especial y Noche HOY :-

— GRANDIOSO SUPER-ESTRENO DE GRANDES EMOCIONES —

Paul KELLY.- June TRAVIS.- Reginald DENNY en:

"Vámonos Con La Marina"

es una soberbia Cinta de grandes aventuras en alta mar. Motines a bordo, grandes tempestades lo más emocionante que pudo haberse filmado hasta hoy. — PRECIOS CORRIENTES DE ESTRENO —

CAMP Cedido

LA FUNCION DE LA MUJER EN LA VIDA SOCIAL

La mujer base integrante de la creación misma. Su evolución en la vida; antiguamente la mujer era tomada como esclava por estas razones se le privaba de su adelanto intelectual, no tenía derecho a hacer conocer sus opiniones al resto de la humanidad.

La evolución del mundo y el paso agigantado de su civilización, influyó en gran parte a que la mujer entrara de lleno en el radio social y político de la vida humana y aún más, se ha acentuado esto desde el siglo pasado hasta nuestros días.

LA MUJER FACTOR DE LA LIBERTAD

Como factor de libertad tenemos a la mujer llena de amor patrio; en Manuela Cañizares y otra más como Isabel Morlós quienes enardecieron el espíritu patriótico de hombres que estaban resueltos a dar su sangre en pró de Sud-América.

Nombres sagrados son también Policarpa Salazarrieta, María de Peñate.

La mujer en lo que le corresponde como cultura del saber la educación humana, y se levanta personificada en los nombres de Gabriela Mistral en Chile, Rosa Borja de Icaza en el Ecuador y muchas que dentro de este radio de acción han llenado de orgullo a la tierra Americana.

LA MUJER EN EL HOGAR

He aquí la piedra angular de todo ser viviente que busca la verdad; la mujer como madre, jamás miente a sus hijos por tanto es verdad; la mujer madre; llena con

este la super—misión que supo encomendarla el creador supremo que no es otra cosa que continuar con su obra de recreación. Por esta razón en la madre se encuentra la bondad, el sacrificio, la abnegación, y sobre todo el amor más sincero que mujer alguna puede ofrecer en la vida de los hombres.

Ella es para sus tiernos hijos el más sagrado de sus alimentos. En su infancia la abnegada madre tra de la verdad. En su adolescencia la depositaria de todos sus secretos. En la juventud, la brújula que dirige el camino a seguir por aquellos que no son otra cosa que pedazos de su propio corazón.

Terminada esta primera misión cuando entrega sus hijos a la sociedad, no le queda otra cosa, que ver en ellos reflejada la dicha que muchas veces soñó, y entonces mira que sus caros hijos siguiendo la tradición amorosa desde la creación hasta esta época se unen a otro ser y claro está, sus enseñanzas, sus virtudes sus desvelos y todo cuanto ella ha hecho y ha prodigado en el suyo para verlo feliz. Hoy sus ojos aun pueden contemplar hecho realidad aquello que sólo le parecía un sueño y acariciando entre sus manos otro ser que no es su ser pero que tan poco deja de tener en él toda su ambición de cariño porque en el está visible lo que ella modeló dentro de su carne llamada hija e hijo; de ella es esa alma, de ella es ese espíritu; y por esto aquí repetiré lo que muchas veces ya se ha dicho; Un

Noticiero Local

REGRESO DE UNA COMISION

El Médico del Consorcio de Centros Agrícolas, doctor M. Szeinzapir y su ayudante señor Miguel Angel Briones, han regresado de Santa Ana, después de haber prestado servicios gratuitos a la masa campesina de dicho cantón.

TRANSFERENCIAS RECIBIDAS

El señor Oficial Pagador ha recibido las siguientes transferencias: \$1.700.00 para gastos de las dependencias judiciales por Abril y Mayo; \$14.599.67 para pago de jornales, etc. para el muro de defensa

de Bahía de Caráquez; \$1.600.00 para adquisición de herramientas del Normal Rural de Chone; \$1.120.00 para gastos de oficina de la Dirección de Estudios; \$1.140 para Miguel Vaca Alemán por reparación de máquinas de escribir; \$1.940.00 para gastos de sostenimiento de salidas militares por Marzo y Abril; \$1.103.50 para subrogaciones de varios Tenientes Políticos; y \$1.102.02 para pago de honorarios del señor Luis F. Rivadeneira.

hijo de nuestros hijos doblemente hijo es para mí. I gustosa llena del consuelo más grande recibiendo las caricias inocentes de aquel que tendrá por nombre su doble hijo, cerrará con satisfacción sus ojos para no volver abrirlos otra vez a no ser en la eternidad.

LA MUJER EN LA CIVILIZACION HUMANA

I hoy tenemos a la mujer el factor modesto pero necesario dentro del bullicio progresista del mundo; y la vemos, ya surcando los aires y los mares en misión del altruismo humanitario, ya portando la insignia de la Cruz Roja sobre su frente auxiliando a los heridos en la sangrienta guerra fratricida lo mismo que en el campo bancario y comercial, y todo en cuanto a ella puede dar a conocer su inclinación y actitudes en cualquiera de las actividades en el vivir afanoso dentro de la evolución de todos los siglos.

Galud RODRIGUEZ

Continúa el Comité Acción Social Católica con sus Humanitarias Actividades

En la tarde de hoy, las damas que integran el Comité Acción Social Católica y que preside accidentalmente la distinguida señora Aura de Acosta, se constituirá en el Penal «Tomás Larrea» con el fin de obsequiar a los reclusos con un lunch con motivo de celebrarse el Día del Recluso.

Es verdaderamente encomiable la acción que viene desarrollando dicho Comité en sus distintas manifestaciones reveladoras de la nobleza de su sentir y de su espíritu altamente humanitario.

Atención !

Sabe Ud. que la tierra y el polvo del suelo, con que juegan sus niños, contienen toda clase de parásitos intestinales?

trabajar para defensa de los nazis. Esto da idea de la peligrosa situación en que se encuentra la capital francesa.

Roma.—El Rey Victor Manuel hizo un llamamiento a los soldados y a todo el pueblo italiano para que ayuden por la libertad de Italia y los sagrados intereses del imperio.

Madrid.—El pueblo español espera ansiosamente la reiteración de propósito que debe hacer el Generalísimo Franco de mantener a España como país no beligerante. Sin embargo los periódicos madrileños y en especial el vocero de la Falange editorialmente habló sobre las simpatías del pueblo español por Italia que estuvo a su lado en la gran lucha por la libertad del pueblo español. La prensa en general inclina la opinión hacia el eje Roma—Berlín. Estudiantes españoles en especial de Medicina hicieron una grandiosa manifestación en favor de Alemania.

Gibraltar.—Esta ciudad fué evacuada por mujeres y niños siendo oscurecida; aviones italianos fueron cañoneados desde un crucero inglés.

Londres.—Una vez declarada la guerra por Italia, los buques de guerra ingleses apresaron más de 14 barcos italianos en alta mar y cerca a las costas, otros barcos italianos fueron hundidos por su tripulación.

El Dr. Pedro A. Jurado R.

Comunica a su distinguida clientela y al público en general, que ha instalado su consultorio en los bajos de la casa del Dr. Francisco Salazar, calle "Ricaurte", donde atenderá de 1 a 4 p. m.

Portoviejo, abril 13-40.